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GABRIEL 
MONTEIRO 
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DO MP MAIS 
UMA VEZ
O MINISTÉRIO PÚBLICO DO 
RIO (MPRJ) ABRIU ONTEM 
UM NOVO INQUÉRITO 
CONTRA O VEREADOR DO 
RIO, YOUTUBER E EX-PM  
PARA APURAR A CONDUTA 
DO PARLAMENTAR EM UM 
VÍDEO EM QUE ELE APARECE 
BEIJANDO E ACARICIANDO 
UMA CRIANÇA DE 10 ANOS. 
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RECURSOS 
PARA 

PETRÓPOLIS 
E PARATY

COLUNA ESTAMOS DE OLHO 

BRT SUCATEADO 
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GERAL, P2

SERVIÇO, P10

FUNDAÇÃO 
CECIERJ 

ABRE 7.589 
VAGAS PARA 
VESTIBULAR

ZÉ 
RAMALHO

POLÍCIA, P6

"NOSSO FOCO 
É A SOCIEDADE, 
ALÉM DE 
APREENDER 
ARMAS, PRENDER 
CRIMINOSOS E 
ENFRAQUECER 
AS FACÇÕES"

A EX-MISS 
BUMBUM, FAZ 
ENSAIO SENSUAL 
NA EUROPA

VANESSA 
LIMA

CULTURA, P8

EM ENTREVISTA AO JORNAL POVO, O CORONEL LUIZ HENRIQUE 
MARINHO PIRES, SECRETÁRIO DE ESTADO DE POLÍCIA MILITAR DO RIO, 
CONTA COMO É O TRABALHO PARA GARANTIR A SEGURANÇA DOS 17,5 
MILHÕES DE HABITANTES FLUMINENSES

SE APRESENTA 
PELA 

PRIMEIRA 
VEZ NO 

RIBALTA
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A Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) começou a etapa 
de participação social no processo 
que analisa o consumo de cigarros 
eletrônicos. Nesta fase, a Anvisa vai 
receber evidências técnicas e cientí-
fi cas sobre esses produtos, também 
conhecidos como Dispositivos Ele-
trônicos para Fumar (DEF).  

O objetivo da agência é reunir 
informações a favor e contra o uso 
do cigarro com fundamentação cien-

tífi ca, fornecidas por pesquisadores e 
instituições, para embasar decisões 
futuras envolvendo a comercializa-
ção e o uso desses produtos.

Logo após a abertura do processo 
pela Anvisa, a Sociedade Brasileira de 
Pneumologia e Tisiologia (SBPT), já 
se posicionou veementemente contra 
a liberação dos cigarros eletrônicos. 
Para a entidade, eles são uma ame-
aça à saúde pública. O médico pneu-
mologista Paulo Corrêa, coordenador 

da Comissão de Tabagismo da SBPT, 
explicou que existe uma falsa crença 
entre os usuários de que a fumaça 
não faria mal à saúde, porque seria 
apenas vapor d’água.

O médico da Sociedade Brasi-
leira de Pneumologia e Tisiologia 
também alertou que os cigarros ele-
trônicos têm um grande apelo entre 
os jovens, aumentando o índice de 
novos fumantes no país.

A Fundação Oswaldo Cruz (Fio-

cruz) também se posicionou contra 
a liberação dos cigarros eletrônicos, 
e está promovendo um abaixo-assi-
nado sobre o tema.

Atualmente, a resolução em vigor 
da Avisa proíbe a importação, comer-
cialização e a veiculação de propa-
ganda desses produtos em todo o 
país. A coleta de informações da 
agência sobre os dispositivos ele-
trônicos para fumar vai até o dia 11 
de maio.

Atualização deve ser feita pelo Sistema de Filiação Partidária
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Sei que pode parecer repeti-
tivo, mas aqui estou eu mais 

uma vez para falar do BRT. Você, 
que depende deste transporte para 
trabalhar todos os dias, vai me 
entender. Os problemas parecem 
não ter fim, e a cada dia que passa 
vão ficando mais graves. 

Na última segunda-feira três 
veículos pegaram fogo. Três, meus 
amigos! Num só dia! O primeiro 
na avenida das Américas, outro 
no BRT Transcarioca, em Madu-
reira, e um terceiro na estação do 
Galeão. Por um milagre de Deus 
nenhum passageiro ficou ferido, 
mas foi por pouco. Neste último 
foi por muito pouco, porque os 
extintores de incêndio do ônibus 
não funcionaram e se não fos-
sem os do saguão do aeroporto, a 
estação teria sido completamente 
destruída. 

A Mobi-Rio, empresa criada 

BRT EM CHAMAS
felipemichelrj@gmail.com

por��FELIPE MICHELESTAMOS DE OLHO fel @felipemichelrj

>> FELIPE MICHEL É CARIOCA, NASCIDO E CRIADO NA PRAÇA SECA, EM JACAREPAGUÁ, e começou a vida profi ssional como jogador de futebol. Passou por diversos clubes do 
Brasil, como Flamengo, e do mundo, até encerrar a carreira precocemente por causa de lesões. Em 2016, foi eleito vereador do município do Rio de Janeiro, criando vários projetos de lei importantes para 
a cidade, como a de incentivo ao esporte. Em julho de 2019, assumiu a Secretaria Municipal de Envelhecimento Saudável, Qualidade de Vida e Eventos, onde lançou vários programas importantes para a 
terceira idade e comandou a Operação do Carnaval 2020. Foi reeleito vereador em 2020, e segue com a missão de criar leis importantes para a cidade, cobrar e fi scalizar as ações do Executivo.

pela Prefeitura para operar o transporte 
coletivo da cidade, disse, através de nota 
enviada à imprensa, que vai investigar se 
os incêndios foram criminosos, mas diante 
da explicação dos motivos das chamas dá 

para descartar esta hipótese - em um deles, 
o fogo começou na parte sanfonada e logo 
se espalhou porque estava faltando uma 
borracha na estrutura. Em outro, foi pro-
blema na ignição. 

Agora eu pergunto - qual a garan-
tia de segurança que o passageiro 
tem ao subir num BRT lotado, que 
passa por vias totalmente esbu-
racadas em veículos sucateados? 

As promessas foram muitas - 
compras de novos ônibus, recape-
amento do asfalto, menos tempo 
de espera…já se passou um ano 
desde que a Prefeitura anunciou 
a intervenção no sistema e que 
melhorias nós vimos até agora? 
Nenhuma! 

O trabalho do vereador é legis-
lar, cobrar e fiscalizar. Isso faço e 
vou continuar fazendo incessan-
temente. Dei entrada na criação 
de uma Comissão na Câmara para 
acompanhar com lupa todos os 
movimentos relacionados ao BRT. 
Em breve os vereadores que farão 
parte desta Comissão, da qual 
serei o presidente, começarão a 
se reunir e endurecer ainda mais 
as cobranças. Estamos de olho! 

A Câmara dos Depu-
tados aprovou na última 
segunda-feira a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 13/2021. A proposta 
impede a punição a gestores 
municipais que não aplica-
ram os percentuais mínimos 
de gastos com educação em 
2020 e 2021 devido à pan-
demia de covid-19. A pro-
posta já havia passado pelo 
Senado e agora segue para 
promulgação.  

A justifi cativa para apro-
vação da PEC é que a pande-
mia, que obrigou a suspensão 
de aulas e, ao mesmo tempo, 
o redirecionamento de verbas 
para a área da saúde, impe-
diu prefeitos de investirem 
em educação uma porcenta-
gem mínima prevista em lei. 
Por conta da suspensão de 
aulas presenciais, gastos com 
transporte escolar e merenda 
não foram necessários.

Partidos de oposição se 
mostraram contrários à pro-
posta. Para Glauber Braga 
(PSOL-RJ), um recuo no 
piso constitucional, mesmo 
justificado pela pandemia, 
pode abrir uma brecha para 
novos recuos e consequente 
redução de investimento na 
educação.

O
s partidos políticos devem enviar 
à Justiça Eleitoral até 18 de abril a 
lista atualizada de fi liados. O prazo 
é mais uma formalidade que deve 

ser cumprida pelas legendas que vão participar 
as eleições de outubro.  

De acordo com o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), a atualização deve ser feita pelo Sis-
tema de Filiação Partidária (Filia), no qual o 
partido inclui o nome do fi liado, a data de fi lia-
ção e o número do título de eleitor.

Para concorrer às eleições de outubro, os 
candidatos deveriam ter a fi liação deferida pelas 
legendas até 2 de abril, seis meses antes do pleito.

O primeiro turno será realizado no dia 2 de 
outubro, quando os eleitores vão às urnas para 
eleger o presidente da República, governadores, 
senadores, deputados federais, estaduais e dis-
tritais. Eventual segundo turno para a disputa 
presidencial e aos governos estaduais será em 
30 de outubro.
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Novidade no 
Carnaval: notas 

serão conhecidas 
48 horas após 

a apuração

Perlingeiro fez declaração 
durante sorteio dos 45 

jurados dos desfilesA 
Liga Independente das Es-
colas de Samba (Liesa) 
sorteou a posição dos 45 
jurados que vão avaliar as 

escolas de samba do Grupo Especial, 
na Sapucaí, este ano. O sorteio ocor-
reu na noite da última segunda-feira 
(11), num restaurante na Zona Sul do 
Rio, com a presença dos presidentes 
e diretores das 12 escolas do grupo.

Os jurados vão ficar em cinco cabi-
nes ao longo da Passarela do Samba. 
Em cada cabine ficam nove jurados. 

Cada um deles dará nota para um dos 
nove quesitos avaliados no desfile.

O presidente da Liesa, Jorge Per-
lingeiro, disse que este ano tem novi-
dade na apuração.

“Pela primeira vez, desde a funda-
ção da Liesa, as notas serão conheci-
das 48 horas após a apuração. A apura-
ção vai ser no Sambódromo, na Praça 
da Apoteose, terça-feira, dia 26, às 
16h. Na quinta-feira (28) de manhã, 
todas as notas vão ser publicadas no 
site. Quando voltarem para a Sapucaí, 

no Sábado 
das Campeãs, 
todas vão saber 
as notas, porque per-
deram um décimo, as justificativas, 
o que é mais importante para que as 
pessoas saibam porque que não alcan-
çaram o almejado título de campeão 
do carnaval de 22. É um título muito 
almejado depois de dois anos de pan-
demia, é um carnaval esperando com 
muita ansiedade”, disse Perlingeiro.

O coordenador comentou que, para 

evitar maior desgaste físico provocado 
pela longa jornada de trabalho, os jul-
gadores, este ano, ficarão hospedados 
num hotel próximo ao Sambódromo 
nos dois dias de desfile.

Os desfiles do Grupo Especial vão 
ser nos dias 22 e 23 de abril, a partir 
das 22h30. Nos dias 20 e 21 de abril, 
as escolas da Série Ouro fazem as suas 
apresentações também na Sapucaí.

Desde 2000, a SuperVia 
só pagou R$ 5,75 milhões dos 
R$ 30,3 milhões referentes 
às 174 multas aplicadas pela 
Agetransp por problemas no 
transporte ferroviário: 19% do 
total. Apenas 55 dessas multas 
foram pagas e uma das ainda 
pendentes é do ano de 2001, 
no valor de R$ 2,9 milhões, e 
está inscrita na dívida ativa. 
Os dados constam na planilha 
entregue pela agência regula-
dora à CPI dos Trens, que se 
reuniu na última segunda-feira 
na Alerj para discutir a multa 
de R$ 2,2 milhões aplicada 
à SuperVia no último dia 29 
devido ao não cumprimento 
do contrato de concessão fir-
mado em 2010.

Segundo a Agetransp, 
a multa de mais de R$ 2 
milhões é decorrente de 

cinco itens que a Supervia 
deixou de cumprir: reforma 
de 48 estações, moderniza-
ção das subestações, instala-
ção do sistema de sinalização 
ATP para controle de veloci-
dade dos vagões, duplicação 
do ramal Gramacho-Saracu-
runa, e a substituição de tri-
lhos e dormentes no ramal 
Saracuruna-Guapimirim.

No início da pandemia, 
para mitigar os efeitos econô-
micos nas concessionárias de 
transporte, a Agetransp publi-
cou uma resolução suspen-
dendo o pagamento de multas 
durante a vigência do decreto 
de calamidade pública, que 
se encerra em 30 de junho. 
A presidente da CPI, depu-
tada Lucinha (PSD), ques-
tionou o motivo de 11 multas 
de anos anteriores terem sido 

suspensas, conforme indicava 
a planilha.

O presidente da agência 
reguladora, Murilo Leal, jus-
tifica que, mesmo referentes 
a problemas de anos anterio-
res, as multas foram julgadas 
durante a vigência da medida. 
Segundo ele, a agência está 
“colaborando para que o sis-
tema permaneça operacional, 
mesmo dentro de suas dificul-
dades de estrutura”.

Antonio Carlos Sanches, 
presidente da SuperVia, des-
tacou que, antes da pandemia, 
“tínhamos, basicamente, fur-
tos de cabos em quantidades 
pequenas por usuários de dro-
gas. Na pandemia, passamos 
a ter também furtos de cabos 
de energia e de equipamentos 
que comandam o sistema de 
sinalização”:

— Por exemplo, há pouco 
tempo, 60 metros de cabos 
de energia que foram rou-
bados afetaram dois quilô-
metros da via férrea. Depen-
dendo do tipo de cabo, do tipo 
de equipamento e da quanti-
dade, o estrago pode ser muito 
grande. Então, o tempo de 
paralisação do serviço e a 
quantidade de cabos rouba-
dos por ocorrência não tem 
uma relação direta.

A CPI dos Trens foi implan-
tada pela Alerj em fevereiro 
para investigar os motivos dos 
constantes atrasos entre os 
horários de chegada e par-
tida dos trens, superlota-
ção das composições, furto 
de cabos, falta de acessibi-
lidade e banheiros, além da 
precariedade de estações e 
dos vagões.

SuperVia só pagou R$ 5,75 milhões do total 
de R$ 30,3 milhões em multas desde 2000

Os dados constam na planilha entregue pela agência reguladora à CPI dos Trens, que se reuniu na última segunda-feira na Alerj

O Ministério do Desen-
volvimento Regional autori-
zou ontem o repasse de mais 
de R$ 1,5 milhão para Petró-
polis, na região serrana do 
estado do Rio de Janeiro, 
para ações de defesa civil. 
Foram publicadas duas por-
tarias no Diário Oficial da 
União: uma com liberação de  
1.185.237,11 e outra, com R$ 
319.159. Paraty também foi 
beneficiada com repasse de 
R$ 563.581,60 para recupe-
ração de vias públicas.  

Petrópolis foi atingida 
por temporais em fevereiro 
e março deste ano, que dei-
xaram 241 mortos e três 
desaparecidos. As chuvas 
de fevereiro foram consi-
deradas o maior desastre 
natural da história da cida-
des. Elas provocaram mais 
de 7,5 mil deslizamentos 
de terra. Dados divulgados 
ontem (11) pela prefeitura 
de Petrópolis mostram que 
ainda há 173 pessoas em 
abrigos municipais.

Com os novos recursos, o 
volume total de repasses fede-
rais a Petrópolis soma cerca 
de R$ 8,2 milhões desde feve-
reiro, segundo informações 
do Ministério do Desenvol-
vimento Regional.

Em Paraty, as chuvas pro-
vocaram um deslizamento 
de terra que levou à morte 
sete pessoas de uma família, 
entre a noite de 1º de abril e 
a madrugada do dia 2. Com 
a liberação de hoje, no total, 
Paraty recebeu quase R$ 2,5 
milhões de repasses federais.

Devido às chuvas, a rodo-
via Rio-Santos (BR-101) tem 
ainda um ponto de interdi-
ção total e cinco, parciais, 
no município. A ligação com 
Ubatuba também está com-
prometida pela rodovia, com 
vários bloqueios parciais.

Governo 
federal 
libera 

recursos 
para 

Petrópolis 
e Paraty

SINDVIG-RIO 
FAZ ALERTA 
SOBRE 
ACORDOS
Infelizmente, cada 
vez mais, empresas 
tentam impor acordos 
sobre os direitos dos 
trabalhadores, fazendo 
propostas sem que 
o sindicato esteja 
presente.Como alerta, o 
Sindicato dos Vigilantes 
do Município do Rio 
de Janeiro (Sindvig-
Rio) afirma que os 
trabalhadores não são 
obrigados a aceitar e a 
assinar nada. Inclusive, 
devem procurar o setor 
jurídico do sindicato para 
qualquer acordo.

RONDA 
DO POVO

O Ministério da Mulher, da 
Família e dos Direitos Huma-
nos (MMFDH) está finali-
zando o modelo nacional da 
Carteira de Identificação da 
Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea), a 
ser enviado aos estados para 
que emitam o documento. A 
informação é da ministra Cris-
tiane Britto. Segundo ela, “em 
poucos dias” o documento 
será disponibilizado a todas 
as prefeituras do país.  

A Ciptea foi criada pela Lei 
13.977/2020, que altera a Polí-
tica Nacional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista (Lei 
nº 12.764/2012). A lei prevê a 
expedição do novo documento 
pelos órgãos responsáveis pela 
execução da política nos esta-
dos, Distrito Federal e muni-
cípios, mas sua ampla implan-
tação ainda é lenta.

Para ter direito ao docu-
mento, é necessário apresentar 
requerimento acompanhado 
de relatório médico com indi-
cação do Código Internacio-
nal de Doenças (CID), além 
de dados básicos como nome 
completo, filiação, local e data 
de nascimento, número da car-
teira de identidade civil, CPF, 
tipo sanguíneo, endereço, tele-
fone, além dos dados do res-
ponsável legal ou do cuida-
dor, se for o caso.

Ministra 
garante 

carteira do 
autista “em 
poucos dias” 
a todo país
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A Nova Feira do Livro de Cabo Frio voltou para a 
Praça Porto Rocha, no Centro da cidade. A estrutura 
está montada no local com funcionamento em todos 
os dias da semana, das 8h às 20h, até o dia 11 de maio. 
O local disponibiliza exemplares de clássicos da litera-
tura e de diversos outros segmentos infantis e adultos.

A feira é realizada pela Emergir Livros, com apoio 
da Prefeitura de Cabo Frio. O público pode encon-
trar publicações com preços a partir de R$ 2. A com-
pra pode ser realizada com dinheiro, pix e cartões de 
crédito e débito.

A Nova Feira do Livro de Cabo Frio faz parte do 
Circuito Literário da Costa do Sol, e já passou por 
diversos locais da cidade, como São Cristóvão, Jar-
dim Esperança e Tamoios.

A Emergir Livros está no mercado nacional de fei-
ras literárias há mais de 18 anos e já passou da marca 
de 1.700 eventos realizados. A empresa foi a maior 
expositora das últimas Bienais do Livro, no Rio de 
Janeiro, utilizando mais de 600 metros quadrados do 
espaço físico do evento. Diversos exemplares estão disponíveis no local com preços a partir de R$ 2

O município 
está 
participando 
na categoria 
Marketing 
Territorial 
e Setores 
Econômicos 
com a Feirinha 
Criatividades 
da Terra
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guaba Grande está entre os 
30 fi nalistas do prêmio Prefei-
to Empreendedor, do Sebrae. 
Na última quarta (6), o prefei-

to Vantoil Martins (CID) esteve no 
auditório da Casa do Comércio, no 
Rio de Janeiro, para participar da fi -
nal da etapa estadual. O município 
concorre na categoria Marketing Ter-
ritorial e Setores Econômicos, com 
a Feirinha Criatividades da Terra.

O objetivo do prêmio é valorizar 
gestores que tenham implantado pro-
jetos com resultados comprovados de 
estímulo ao surgimento e ao desen-
volvimento de pequenos negócios e 
à modernização da gestão pública.

Na fi nal da etapa estadual, Iguaba 
fi cou entre os 30 projetos seleciona-
dos. Em junho serão divulgados os 
premiados de todo o país.

“É um dia histórico para Iguaba 
Grande. Ficamos entre os 30 pro-
jetos fi nalistas. Quero agradecer o 
empenho de todos os servidores, em 
especial aos secretários de Turismo, 
Esporte e Lazer, Carla Valle e de 
Governo, Jales Lins, que conduzi-
ram todo o processo da nossa par-
ticipação, com a Feirinha Criativi-
dades da Terra, nesse importante 
prêmio. Isso é a demonstração do 
esforço para fazer Iguaba avançar 
no desenvolvimento de soluções 
para fomentar a economia local”, 
disse o prefeito.

O Governo Federal, por 
meio do Ministério da Cida-
dania e da Secretaria Nacional 
do Paradesporto, lançou o Pro-
grama TEAtivo, para promo-
ver a prática de atividades físi-
cas para crianças e adolescen-
tes autistas. No Brasil, inicial-
mente, além de Tanguá, apenas 
o município de Goiânia foi con-
templado com o projeto.  

A escolha de Tanguá como 
uma das primei-
ras cidades do 
país a ser contem-
plada com o pro-
jeto foi motivada 
pela articulação do 
prefeito junto ao 
Ministério da Cida-
dania e começou a 
partir da iniciativa da 

implantação, no 
município, da 
terceira Clínica-
-Escola do autista 
existente no país, 
que será inau-
gurada na pró-
xima terça-
-feira (12/04). 
As outras duas 

estão instaladas em Itaboraí e 

no município de Santos, litoral 
do estado de São Paulo.

Segundo informações do 
Governo Federal, a iniciativa 
atenderá a 600 pessoas na pri-
meira fase, nos dois municí-
pios, mas a projeção é de que 
o número chegue a 2.600 até o 
fi m do ano.

“Trata-se de uma política 
pública inédita e que tem como 

objetivo permitir o acesso à prá-
tica de atividades físicas e de 
lazer a crianças e adolescentes 
autistas com idade entre 5 e 18 
anos. Os dois primeiros núcleos 
serão implementados em Goiâ-
nia e no nosso município, pri-
meiro entre os 92 do estado 
do Rio de Janeiro a receber o 
programa”, explicou o prefeito 
de Tanguá, Rodrigo Medeiros.

O Prêmio Sebrae Prefeito Empre-
endedor é destinado a promover o 
desenvolvimento e a competitivi-
dade dos pequenos negócios em 
nosso país. Participaram ainda do 
evento os secretários de Turismo, 

Esporte e Lazer, Carla Valle e Pla-
nejamento Eron Bezerra.
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A Feirinha Criatividades da Terra 

acontece todo primeiro sábado do 
mês, das 9h às 17h, na Praça Edyla 
Pinheiro, localizada no Centro de 
Iguaba.

A finalidade do evento é dar 
oportunidade, através de 100 bar-

raquinhas instaladas na praça, 
para que pequenos produtores, 
artesãos e comerciantes exponham 
seus produtos, estimulando a gera-
ção de renda desses profissionais 
autônomos.
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estão instalada
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O 
prefeito de Mangara-
tiba, Alan Bombeiro, 
assinou nesta segun-
da-feira (11) o ter-

mo de homologação do repasse 
de R$4,3 milhões que a empre-
sa Vale realizou para município 
através dos Conselhos Munici-
pais dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA) e dos Di-
reitos da Pessoa Idosa (CMPI). 
O valor será aplicado pela Se-
cretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos (SMASDH) 
em diferentes áreas, com o obje-
tivo de oferecer um atendimen-
to totalmente especializado às 
crianças, adolescentes e idosos 
da cidade.

Para utilização do investi-
mento, de R$ 1,6 milhões para 
o CMDCA e de R$ 2,7 milhões 
para o CMPI, foram elaborados 
dois Planos de Ação com projetos 
para as áreas de Saúde, Assistên-

cia Social e Educação, pela equipe 
Técnica da Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Huma-
nos com o apoio dos Conselhos.
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“Quero agradecer o compro-
metimento e a dedicação desta 
equipe fantástica da Assistên-
cia Social e dos Conselhos do 
Idoso e da Criança e do Ado-
lescente. Vamos dar início aos 
trabalhos com que constam no 
plano de ação, que foi conside-
rado pela empresa Vale como um 
dos melhores do país”.

A assinatura foi realizada 
com a presença do vice-prefeito, 
Chicão da Ilha, do secretário de 
Assistência Social, Edu Jordão, 
do presidente do CMDCA, José 
Carlos Tavares, da presidente do 
CMPI, Fátima Farias e demais 
equipe da SMASDH.
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CONFIRA ABAIXO ALGUMAS DAS 
MELHORIAS PREVISTAS
�����������
�� CMDCA:
- Mapeamento das instituições que atendem crianças 
e adolescentes, buscando garantir acesso a bens, 
serviços e benefícios essenciais;
- Fiscalização pelo CMDCA dos espaços que 
desenvolvem ações de assistência, saúde, educação, 
esporte, lazer e cultura, que são executados tanto pelo 
poder público quanto pela sociedade civil;
- Aquisição de equipamentos, mobílias e materiais 
pedagógicos adaptados para serem usados por alunos 
da educação especial;
- Adaptação das estruturas físicas das unidades 
escolares municipais para atender as necessidades de 
acessibilidade garantindo a inclusão;
- Fortalecimento das atividades do Lar Marilisa 
qualifi cando o atendimento prestado, assegurando 
ambiente e condições favoráveis ao processo de 
desenvolvimento da criança e do adolescente;
- Aquisição de materiais pedagógicos, jogos e 
equipamentos para uso no Centro Municipal de 
Atendimento Psicopedagógico (CEMAP);
- Aquisição de jogos e brinquedos para escolas de 
educação infantil e ensino fundamental de horário 

parcial, entre outros.
�� CMPI
- Implantação de uma Instituição de Longa 
Permanência para Idosos (ILPI);
- Organização e ampliação dos Serviços que garantem 
o direito de proteção, convivência e fortalecimento de 
vínculos familiares e comunitários para idosos;
- Aquisição de veículo para transportar os idosos visando 
a participação as atividades dos SCFV e similares;
- Capacitação de munícipes e profi ssionais da rede 
municipal de saúde para prestação de auxílio e 
cuidados à pessoa idosa;
 - Promover e incentivar a capacitação continuada dos 
Conselheiros do CMPI;
- Garantir infraestrutura física, material e recursos 
humanos necessários ao desenvolvimento dos 
trabalhos da CMPI;
- Divulgação para a população de Mangaratiba das 
práticas e valores do programa “Cidade amiga do 
Idoso”;
- Implantar uma central telefônica para o acolhimento 
de denúncias de violação dos direitos da pessoa idosa;
- Revisão e aprimoramento da Lei Municipal 
nº253/2001, que cria o Conselho da Pessoa Idosa e 
institui o Fundo Municipal de Apoio à Política do Idoso 
(FUMAPPI).

A empresa Vale realizou a 
doação para município através 

dos Conselhos Municipais 
dos Direitos da Criança e do 

Adolescente (CMDCA) 
e dos Direitos da 

Pessoa Idosa (CMPI)

A Prefeitura de Resende, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, iniciou 
a implementação da pla-
taforma Jade para atender 
alunos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e 
deficiência intelectual da 
rede municipal de ensino. 
O atendimento será ofertado 
em 11 escolas nos centros de 
atendimentos (CEDEVIR, 
CEDEAR, CEMEAR), além 
da Associação Pestalozzi de 
Resende e Programa Gente 
Eficiente.

O método de ensino con-
siste em jogos cognitivos 
para o desenvolvimento da 

aprendizagem, fornecendo 
dados aos professores atra-
vés de gráficos e relatórios 
que auxiliam na tomada de 
decisões para o planeja-
mento educacional individu-
alizado, tornando o ensino 
mais ágil e assertivo no tra-
tamento. 

A plataforma conta com 
uma equipe de neuropsicó-
logos e psicopedagogos, para 
suporte ao uso adequado dos 
jogos e interpretação dos 
gráficos e relatórios. Além 
disso, os pais também pode-
rão usar o sistema em casa 
com os filhos. 

“Para que o ensino seja 

efetivo e assertivo, todos 
os profissionais que terão 
acesso a plataforma Jade 
passarão por treinamento. 
A plataforma já está sendo 

usada e será implementada 
de forma gradativa nestas 
unidades de ensino. Quere-
mos implementar integral-
mente este novo sistema, 

para que o formato acres-
cente ainda mais nos estu-
dos dos alunos da rede muni-
cipal”, explicou a secretária 
de Educação, Rosa Frech. 

��	�
������
O método de ensino atra-

vés da plataforma Jade já 
é usado em 179 países. No 
Brasil, 65 centros de refe-
rência para o tratamento de 
TEA já utilizam o aplicativo. 

As atividades são dividi-
das em categorias e níveis 
de dificuldade. Cada fase 
é desbloqueada conforme 
o desempenho da criança, 
seguindo o fluxo natural e 
individual de aprendizagem. 
Dentre os exercícios estão 
associação de pares, reco-
nhecimento de formas, com-
pletar as figuras, raciocínio, 
análise de sons, entre outros.
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POVO- Gostaríamos que 
o senhor explicasse melhor 
a relação entre esses cinco 
eixos de ações – qualifica-
ção, planejamento, inteligên-
cia, tecnologia e integração. 
Como funciona na prática 
essa estratégia?

CORONEL HENRIQUE- 
Em qualquer contexto 
social, a segurança pública 
é um tema muito complexo. 
Exige dos seus gestores capa-
cidade de planejamento, ou 
seja, estudar os cenários, pre-
ver riscos e tomar as deci-
sões mais acertadas. Mas 
essa capacidade de planejar 
teria pouco valor se não qua-
lificarmos profissionalmente 
a nossa tropa, seja da área 
administrativa ou operacio-
nal; se não soubermos utili-
zar as ferramentas que a tec-
nologia nos oferece; e se não 
compreendermos que segu-
rança depende da integração 
com o maior número de ins-
tituições possíveis, do setor 
público, do setor privado e da 
sociedade civil. Em relação à 
integração, faço questão de 
mencionar o trabalho con-
junto com as demais forças, 
como a Polícia Civil, a Polí-
cia Penal, as policiais fede-
rais e as agências de segu-
rança dos municípios. 

P- Como o senhor avalia os 
números divulgados pelo Ins-
tituto de Segurança Pública?

CH- Esses índices crimi-
nais são divulgados mensal-
mente pelo ISP. Estão ainda 
muito longe do ideal, ou seja, 
daqueles que toda a socie-
dade almeja. Mas são positi-
vos. Estão em queda todos os 
indicadores mais impactan-
tes, como homicídio doloso 
e demais itens de mortes vio-
lentas, roubos de rua, de veí-
culos e de carga. Temos regis-
trado, por exemplo, o menor 
número de homicídios dolosos 
dos últimos 30 anos. Trabalha-
mos com cenários complexos 
e períodos distintos, principal-
mente os anos de 2020 e 2021, 
o que aumenta nosso desafio 
a cada mês. 

P- Como é comandar uma 
tropa que, entre outras mis-
sões, precisa realizar operações 
em comunidades e enfrentar 
criminosos armados?

CH- Esse contexto infeliz-
mente faz parte da realidade 
do Rio de Janeiro há décadas. 
Talvez sejamos o único lugar 
no mundo em que existam fac-
ções criminosas rivais dispu-
tando território de forma extre-
mamente violenta. A Polícia 
Militar é chamada para inter-
vir e restabelecer a paz. Para 
isso, investimos e temos que 
investir sempre em recursos 
materiais e na capacitação dos 
nossos policiais. É fundamen-
tal frisar que essas ações são 
realizadas com base no cum-

primento irrestrito das deter-
minações legais e a partir de 
informações da área de inteli-
gência, sempre com a preocu-
pação de preservar vidas.

P-  Mas os problemas ocor-
rem, como mostram os veícu-
los de comunicação com muita 
frequência….

CH- Estamos muito 
empenhados para reduzir ao 
máximo o índice de mortes 
em decorrência 
de intervenção 
policial. Nosso 
foco é a socie-
dade, além de 
apreender armas, 
prender crimino-
sos e enfraquecer 
as facções, traba-
lhando de forma 
integrada com a 
Polícia Civil, a 
Polícia Federal, 
Polícia Rodoviária 
Federal, Ministé-
rio Público, entre 
outras institui-
ções.  No primeiro semestre 
de 2022, em comparação com 
o mesmo período do ano pas-
sado, houve uma redução de 
34% no número de mortes em 
decorrência de intervenção de 
agentes do Estado. Isso é um 
avanço importante. Vale lem-
brar que entre janeiro e 04 
de abril deste ano, somente 
os policiais militares já apre-
enderam 1.526 armas de fogo 

(entre as quais 90 fuzis) e efe-
tuaram 8.290 prisões de cri-
minosos. São números muito 
expressivos, que demonstram a 
nossa capacidade operacional, 
mas também revelam o cená-
rio complexo em que atuamos. 

P- Sabemos que o traba-
lho da Polícia Militar é muito 
mais amplo do que essas ações 
em comunidades conflagra-
das. Fale um pouco das demais 

demandas…
CH- De fato, 

nossas atribuições 
são mais amplas. 
Nosso foco será 
sempre a apro-
ximação cada 
vez mais estreita 
entre os policiais 
e comunidade. 
Essa é a maneira 
mais eficiente de 
prevenir as ativi-
dades crimino-
sas. Temos vários 
programas nessa 
direção, como a 

Patrulha Escolar, o PROERD 
(voltado para prevenção do uso 
de drogas por crianças e ado-
lescentes), o Bairro Presente, 
a Patrulha Maria da Penha, o 
Programa de Proteção à Liber-
dade Religiosa… Os nossos 
policiais estão presentes 24 
horas por dia nas ruas para 
proteger e servir e proteger a 
sociedade. Vale lembrar tam-
bém que estamos investindo 

muito em tecnologia, equi-
pando o nosso Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
(CICC) para prestar o atendi-
mento de forma mais rápida 
e eficiente.

Por falar em inovação, a 
SEPM acabou de assinar um 
termo de cooperação com a 
Uber para implantação do 
botão “Ligar para a Polícia”. 
Já iniciamos o treinamento e 
o processo de integração tec-
nológica. Depois de conclu-
ída essa fase, toda vez que 
um usuário do transporte ou 
motorista parceiro da Uber o 
botão disponível no celular, 
os operadores do Centro de 
Controle Operacional da Polí-
cia Militar (Cecopom), res-
ponsáveis pelo Serviço 190, 
vão receber a localização em 
tempo real e os dados da via-
gem em que foi originada a 
chamada. Isso permite uma 
resposta ainda mais rápida e 
precisa da força policial, sem 
que seja necessário quem fez 
a chamada transmitir essas 
informações verbalmente ao 
atendente. Todas as informa-
ções – do veículo, do usuário e 
do motorista - estarão expos-
tas na tela do computador.

P- Para prestar todos esses 
serviços, imaginamos que os 
policiais militares precisam 
estar motivados. Como o 
comando da Corporação está 
tratando dessa questão?

CH- Cuidar da nossa 
tropa é uma prioridade abso-
luta. Faço questão de enalte-
cer o apoio financeiro e insti-
tucional do nosso governador 
Cláudio Castro. Ele não tem 
medido esforços para que pos-
samos investir pesadamente 
nessa área. Recebemos, por 
exemplo, um aporte de mais 
R$ 150 milhões para refor-
mar ranchos e alojamentos 
das  nossas unidades. Estamos 
investindo em treinamento, 
não só para prestarmos um 
serviço melhor como também 
para preservar a integridade 
física dos nossos policiais em 
situação de risco. Reabrimos 
os cursos internos para esti-
mular a ascensão profissional 
e valorizar aqueles policiais 
mais dedicados. Concluímos 
há pouco o processo seletivo 
para contratar de forma tem-
porária profissionais de saúde 
para suprir o déficit de médi-
cos, dentistas, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, entre 
outros, e assim melhor atender 
os policiais e seus familiares 
nas unidades de atendimento 
médico e dentário da nossa 
Corporação. Antes mesmo do 
ingresso dos novos profissio-
nais de saúde, já ampliamos 
a nossa rede de atendimento 
odontológico, com a inaugu-
ração de novos gabinetes den-
tários e abertura de horários 
aos sábados na Odontoclínica 
da Polícia Militar. 
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Um especialista em planejamento 
de segurança pública à frente 

da Polícia Militar do Rio

Qualificação, planejamento, 

inteligência, tecnologia e 

integração. Essas cinco pala-

vras ganham posição de des-

taque no dicionário particu-

lar do coronel Luiz Henrique 

Marinho Pires, secretário de Estado de Polí-

cia Militar do Rio de Janeiro. Comandante 

de uma tropa de 44 mil policiais militares, 

entre homens e mulheres, praças e oficiais, 

o coronel Henrique explica que, sem esses 

quatro eixos de ações interligados, seria 

muito difícil prestar à sociedade um serviço 

de qualidade para garantir a segurança dos 

17,5 milhões de habitantes fluminenses e 

dos milhares de turistas nacionais e estran-

geiros que visitam o estado todos os anos.

Carioca da Zona Oeste, 51 anos, o coronel Hen-
rique é um especialista em planejamento na área de 
segurança pública. Foi responsável, por exemplo, 
pelos planos de segurança de dois grandes eventos 
esportivos realizados no Rio de Janeiro: os Jogos Pan-
-Americanos de 2007 e os Jogos Olímpicos de 2016. 

A seguir ele fala do grande desafio que representa 
liderar a Polícia Militar do Rio de Janeiro, uma cor-
poração que completará em maio próximo 213 anos 
de existência, cumprindo a missão constitucional de 
promover o policiamento preventivo e ostensivo, na 
capital, nos demais centros urbanos e nos mais remo-
tos recantos do território estadual. 

ENTREVISTA

Estamos muito 
empenhados para 
reduzir ao máximo 
o índice de mortes 
em decorrência 
de intervenção 
policial.”

CORONEL LUIZ HENRIQUE PIRES

CORONEL LUIZ HENRIQUE PIRES
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 O Portal dos Procurados 
divulgou um cartaz para aju-
dar a 124ª DP (Saquarema) a 
localizar e prender Matheus 
Resende Khalil, de 27 anos. 
Ele, segundo investigações, 
teria envolvimento na morte 
do cabo da Polícia Militar 
Renato Silva de Mendonça, 
de 34 anos. O crime aconteceu 
na saída de um bar, em Saqua-
rema, na Região dos Lagos, em 
junho de 2021.

Ainda segundo a polícia, 
Renato estava em um bar na 
companhia de outra pessoa, 
quando decidiu ir para outro 
estabelecimento onde acon-
tecia um evento com música 
ao vivo, no Bairro do Boquei-
rão, em Saquarema. Ao che-
gar no local, um dos crimino-
sos se aproximou e se iden-

tificou como policial militar, 
do 41ºBPM (Irajá). Após a 
vítima perceber que ele não 
era policial, houve breve dis-
cussão.

No momento da confu-
são, um dos suspeitos atirou 
contra Renato, que reagiu e 
conseguiu atirar em outros 
dois criminosos. Eles foram 
atingidos na mão e na perna. 
Outros rapazes que estavam 
envolvidos na briga consegui-
ram render o cabo e o agre-
diram com socos, chutes e 
pancadas na cabeça com uma 
barra de ferro. Após as agres-
sões, Renato foi socorrido por 
populares e levado ao Posto 
de Saúde de Jaconé e logo 
depois encaminhado ao Hos-
pital Nossa Senhora de Naza-
reth, em Saquarema.

MP abre novo inquérito 
contra Gabriel Monteiro
O 

Ministério Público do Rio 
(MPRJ) abriu ontem um 
novo inquérito contra o 
vereador do Rio, youtu-

ber e ex-PM Gabriel Monteiro (PL) 
para apurar a conduta do parlamen-
tar em um vídeo em que ele aparece 
beijando e acariciando uma criança 
de 10 anos. A decisão acontece um 
dia depois do portal G1 mostrar que 
mais um vídeo do vereador, publica-
do nas redes sociais, deve entrar na 
mira do Conselho de Ética da Câma-
ra Municipal, que aceitou denúncia 
contra o parlamentar em uma repre-
sentação que tramita na Casa.

Na publicação, Gabriel Monteiro 
beija o pescoço de uma menor de 
idade, faz cócegas e acaricia a criança. 
Segundo o parlamentar, a menina 
teria 10 anos.

Segundo a assessoria de imprensa 
do MP informou que “a promotora 
Patrícia Hauer, titular da 2ª Promo-
toria de Justiça de Tutela Coletiva 
da Infância e Juventude da Capital, 
informa que a nova denúncia será ane-
xada ao Inquérito Civil recentemente 
instaurado (IC 02/22)”.

Ainda de acordo com o MP, “tam-
bém será enviado ofício ao vereador 
para a imediata retirada do vídeo do 
ar, além de solicitar à CSI/MPRJ que 
busque identificar e localizar a criança, 
para a devida prestação do serviço de 
apoio e acolhimento”. 

No Instagram, Gabriel Monteiro 
publicou uma mensagem em que 

comenta o caso. Segundo ele, “estão 
pegando um vídeo meu de ação social 
que uma menina estava sem estudar pq 
seu cabelo estava repleto de piolhos. 
Sua mãe só via a possibilidade de ras-
par o cabelo dela. Conseguimos mudar 
a realidade dela. Agora, dizem, barba-
ridade quando eu abraço a menina. N 
sei mais o q faço”, escreveu.

Na publicação, Gabriel 
Monteiro beija o 

pescoço de uma menor 
de idade, faz cócegas 

e acaricia a criança

O mistério em torno do 
paradeiro do chef de cozinha 
Hugo Barbosa de Oliveira, de 44 
anos, marido do decorador Eder 
Meneghine, continua. Paren-
tes e amigos não conseguem 
localizá-lo por celular ou por 
mensagens nas redes sociais. 
Uma das últimas pessoas a falar 
com Hugo foi a também decora-
dora Mônica de Luca, que assim 
como o casal mora na Ilha da 
Gigoia, na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio

— Desde janeiro ele me 
falava que tinha o apoio de 
um amigo que iria pagar um 
curso de gastronomia e mon-
tar um restaurante de frutos do 
mar para ele. Mas nunca disse 
o nome dessa pessoa — conta 
a decoradora.

Eder reforça que não tem 
notícias do marido desde então, 
já que vivem em casas separa-
das e ele não havia dito que 
viajaria:

— Como já disse, Hugo 
sofre de uma doença degene-
rativa autoimune. Ele poderia 
não estar mentalmente bem e 
alguém ter se aproveitado disso. 
Todos estão preocupados — 

disse Eder.
O decorador registrou na 

última segunda-feira (11) 
na 16ª DP (Barra da Tijuca) 
queixa pelo desaparecimento do 
marido. Hugo saiu de casa na 
terça-feira passada (5) dizendo 
a vizinhos que iria para Lon-
dres onde ficaria por 45 dias 
em um curso de especializa-
ção com o chef Jamie Oliver, 
celebridade da gastronomia bri-
tânica. Como Hugo não deu 
mais notícia, Eder acredita que 
o marido possa ter sido vítima 
de algum golpe. 

Eder contou que viveu junto 
com Hugo por cerca de dez 
anos em uma relação anterior. 
Os dois se reaproximaram no 
ano passado. E se casaram em 
setembro em uma cerimônia 
que causou surpresa entre os 
convidados. Isso porque Eder 
trocou de noivo 24 horas antes 
da cerimônia que reuniu 200 
convidados. Em dezembro, 
colunas especializadas em cele-
bridades chegaram a publicar 
que o decorador teria reatado 
com Dyl Reis, o noivo aban-
donado, versão negada nesta 
segunda-feira.

Desaparecimento de  
chef de cozinha ainda é um mistério

Hugo saiu de casa no último 
dia 5dizendo a vizinhos 

que iria para Londres 
onde ficaria por 45 dias

RONDA DO POVO
GRANADA É ENCONTRADA PRÓXIMO 
À ESTAÇÃO DE TREM DA BAIXADA
Um granada encontrada nas proximidades da estação Coelho da Rocha, em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense, suspende parcialmente a operação de trens no ramal de Belford Roxo, na 
manhã de ontem. Por causa desse problema, as composições só circularam entre as estações da 
Central do Brasil e Pavuna.As estações paralisadas foram: Vila Rosali, Agostinho Porto, Coelho da 
Rocha e Belford Roxo. O artefato foi encontrado por agentes da SuperVia, que acionou a Polícia 
Militar para a ocorrência.Policiais do 41ºBPM (Irajá) e do GPFer realizam desde o início desta manhã 
a operação “Estação Segura” nas estações de Costa Barros, Manguinhos e Olaria, na Zona Norte. 

PMs recuperam 
carga roubada 
em Bonsucesso

Policiais militares recupe-
ram uma carga roubada de 
eletrodomésticos na manhã 
de ontem, em Bonsucesso, na 
Zona Norte do Rio. O cami-
nhão e os objetos foram recu-
perados intactos. 

De acordo com a PM, equi-
pes do 22ºBPM (Maré) rece-
beram uma denúncia sobre um 
roubo de cargas e fizeram um 

cerco na região. Com isso, os 
agentes conseguiram encon-
trar o veículo com os eletro-
domésticos na Avenida dos 
Democráticos.

Ao chegarem no local, os 
militares perceberam que os 
criminosos conseguiram fugir, 
deixando toda a carga para 
trás. A ocorrência foi regis-
trada na 21ª DP (Bonsucesso).

Procurados lança cartaz 
para ajudar a prender 

assassino de PM

O crime aconteceu na saída 
de um bar, em Saquarema

Caminhão com eletrodomésticos foi encontrado 
na Avenida dos Democráticos
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Hoje você está com muita iniciativa para fazer as coisas acontecerem. Existe muita 
energia produtiva e senso de organização, mas é importante que você cuide da sua 
saúde. Tome cuidado com nervosismo, estresse, situações que te deixam no limite 
e muito racional. Tente equilibrar a razão com emoção para que este dia seja um 
pouco mais leve.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É necessário despertar de algumas situações emocionais. Você pode ter consciência 
de que alguém está gostando de você ou um despertar das suas próprias emoções 
ou de coisas que você queria fazer e não estava conseguindo descobrir o que era. 
Tome uma decisão e siga em frente. O dia tem esse despertar, mas tudo tem a ver 
com o seu coração.

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia em que é preciso olhar para si, para os seus pensamentos e para 
situações que estão caóticas e que você não consegue controlar. Organize 
o interno, colocando as suas tarefas em dia. Não adianta resolver as coisas 
externas se as suas emoções e os seus pensamentos estão um caos. 
Se conseguir se organizar, a sua comunicação será o seu trunfo.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Muito trabalho a ser feito, mas é um dia para reconhecer a beleza da vida nos 
detalhes. Tome cuidado com a sensação de que o jogo está ganho. Não fique 
acomodado e busque melhorar e fazer as coisas acontecerem. Desafie-se a 
crescer, dedique-se um pouco mais e dê um pouco a mais do seu melhor, pois 
poderá conquistar resultados muito maiores.

LEÃO
23 jul a 22 ago

A Lua Crescente no seu signo favorece muito. Com Vênus em Peixes, as 
relações são afetadas, mas pode ser um momento em que você quer se fechar, 
então pode ser um pouco mais difícil o processo de troca e de doação, porque 
as coisas podem estar emocionalmente confusas. Se está difícil se organizar, 
abra-se para alguém de confiança.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Dia caótico, em que você pode se ver em situações arriscadas, só que sem perceber 
o que está acontecendo. Tome cuidado com situações impulsivas. Pense antes de 
tomar uma decisão e veja a realidade das situações para não cair em um golpe ou 
se aborrecer. Não é um bom dia para assinar contratos e tomar decisões. Busque 
compreender as coisas de uma forma mais profunda.

LIBRA
23 set a 22 out

Dia de conexão e união com as pessoas à sua volta. As amizades estão muito 
favorecidas, bem como os trabalhos em grupo e os projetos em dupla. As relações 
amorosas também estão favorecidas. É um dia em que você poderá trabalhar 
ou fazer passeios junto com alguém. O bem-estar e o lazer também estão muito 
favorecidos. Aproveite com moderação.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Desapegue e tenha cuidado com desejos em excesso, com a vontade de 
controlar tudo e todos, pois isso é a receita do fracasso e nada vai acontecer 
como você gostaria. Ainda que consiga ter um dia produtivo, nem tudo sairá 
conforme planejado. Se não conseguir fazer algo ou tiver uma negativa de uma 
resposta do que está esperando.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você precisa se autoaperfeiçoar, então se dedique e dê um pouco mais de atenção 
a alguma situação — pode ser um relacionamento amoroso, principalmente 
porque a Lua Crescente em Virgem exige um pouco mais de sacrifício e dedicação. 
Coloque mais empenho, pois assim as pessoas te valorizarão. É importante não 
racionalizar as coisas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Busque renovar suas atitudes, seus pensamentos e suas ações. É importante 
se reinventar. Existe a possibilidade de buscar novas aventuras, novos cursos 
e novas experiências para abrir a sua cabeça e o seu coração. É importante 
pensar o que você pode fazer a mais para a sua vida ter mais vida e mais calor. 
Desafie e busque crescer, indo sempre além.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Realização. Tudo o que você planejou hoje, siga à risca. Você vai ter um dia 
produtivo, mas é muito importante que você não se deixe levar por situações 
inúteis, que te tiram do foco e te fazem perder tempo. Esteja consciente, 
alerta e conectado com as suas emoções e com as suas tarefas, pois existem 
compromissos que você não pode deixar para depois.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Muita energia! Vênus em Peixes traz muita popularidade e muita sorte, porém 
ela faz uma oposição a essa Lua Crescente em Virgem. Tome cuidado com a 
falta de consciência com o outro e com estar vivendo um lado meio egóico. As 
coisas estão chegando para você, mas é preciso ter esse contraponto de olhar 
o outro com empatia e compaixão.

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 13 DE ABRIL DE 2022

H O R Ó S C O P O
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por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

RITA LEE ESTÁ CURADA DO CÂNCER 
ONZE MESES APÓS DIAGNÓSTICO
Em maio de 2021, Rita Lee foi diagnostica-
da com câncer no pulmão. Desde que des-
cobriu a doença, a cantora iniciou o trata-
mento e se manteve recolhida em casa.
A notícia até então havia sido dada pelo ma-
rido, Roberto de Carvalho, ao postar uma 
imagem da cantora nas redes sociais. 
Nesta segunda-feira (11), o site “Metrópoles” noti-
ciou que Rita Lee está totalmente curada do câncer, 
aos 74 anos, após o tratamento ao longo do ano. 

EX-MISS BUMBUM VANESSA LIMA 
FAZ ENSAIO SENSUAL EM LONDRES
Miss Bumbum 2021 pelo estado do Maranhão, 
Vanessa Lima fez um novo ensaio sensual exi-
bindo toda a beleza e, claro, seu bumbum de 
114 cm, “atributo”que a fez ser um dos des-
taques do concurso no ano passado. As fo-
tos foram feitas em Londres, na Europa.
Modelo e também influenciadora digital, a gata 
compartilha fotos em looks variados, como trajes 
de banho, roupas de ginástica e moda casual.

MUNDO
DOS FAMOSOS

SERVIÇO
           
Data: 15 de abril  (6ª feira)
Horário previsto para o  show: 22h30 (abertura da casa às 20h30)
Local: Ribalta
Endereço: Avenida das Américas, nº 9.650 - Barra da Tijuca 
Preço: Master R$ 170,00 / Promocional Vip R$ 170,00 / 
Promocional Central R$ 135,00 / Promocional Plateia R$ 100,00
Faixa etária: 18 anos
Capacidade: 3 mil pessoas
Mais informações: 97161-0101 ou pelo site www.ribalta.com.br

Z é Ramalho se apresenta nes-
ta sexta-feira (15) na casa de 
shows Ribalta após dois anos 
de reclusão devido a pandemia 
do coronavírus. O cantor traz 
para o público da Barra o seu 
“Show dos Sucessos”, come-

morando 45 anos de carreira.
A turnê 2022 traz Zé Ramalho revisitando 

seus grandes sucessos, entre eles: “Admirável 
Gado Novo”, “Entre a Serpente e a Estrela”, 
“Avohai”, “Frevo Mulher”, “Chão de Giz”, 
“Beira-Mar”, “Eternas Ondas”, “Garoto de 
Aluguel”, “Vila do Sossego”, “Banquete de 
Signos” e “Sinônimos” são algumas das músi-
cas do setlist. O show traz ainda releituras 
de Raul Seixas.

Um trovador urbano comparado por 
muitos aos ícones da música mundial, Zé 
Ramalho traçou uma linha que une Pink 
Floyd, Bob Dylan e Beatles à Jackson do 
Pandeiro, Luiz Gonzaga e outros artistas, 
a cidade grande ao sertão, o psicodelismo 
ao regionalismo, o Nordeste inserido no 
mundo, o universo conectado ao Nordeste.

Mais de 30 discos lançados em sua 
carreira o artista tem a expressiva marca 
de mais de 5 milhões de álbuns vendi-
dos, onde destacamos “20 ANOS ANTO-
LOGIA ACÚSTICA”, vencedor do Prê-
mio Sharp como melhor projeto gráfico, 
NAÇÃO NORDESTINA, um mapeamento 
da história musical e política da sua região 
natal, indicado ao Grammy Latino de 
melhor álbum regional e ESTAÇÃO BRA-
SIL, um passeio pelo cancioneiro nacio-
nal, teve como presente dos seus 70 anos 
em 2019, concluída sua discografia dis-
ponibilizada em streaming nas diversas 
plataformas.

Os ingressos custam a partir de R$ 
100,00 (um lugar na mesa plateia) e podem 
ser adquiridos através do site www.ribalta.
com.br ou pelo whatsapp (21)97161-0101.

Nossas próximas atrações: Diogo 
Nogueira & Fundo de Quintal (29.04) / 
Rodrigo Teaser - Tributo Ao Rei Do Pop 
(21.05) / Nando Reis - Nando Hits (03.06) 
/ Elymar Santos (22.07) e muito mais...

PELA PRIMEIRA 
VEZ NO PALCO 
DO RIBALTA

ZÉ
 R
AM

AL
HO
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Em um espaço único, o Carioca Sho-
pping, empreendimento administrado 
pela Aliansce Sonae na zona norte, vai 
oferecer uma programação animada e 
deliciosa para comemorar a Páscoa. 
Entre os dias 9 e 16 de abril, o shop-
ping vai promover diversas atividades 
que prometem agradar toda a família, 
entre elas oficinas temáticas gratuitas 
para adultos e crianças, além da Feira da 
Páscoa, um espaço recheado de delícias 
que reúne marcas como Kopenhagen, 
Cacau Show, Chocolate Brasil Cacau 
e Brownieria, além de Jou Jou e Ryo 
Papelaria, com opções de presentes.

Os pequenos vão se divertir em 
diversas oficinas, como ‘Oficina de 
Papper Toy Coelhinho’; ‘Oficina de 
Cenoura Trufada’; ‘ Recreação Temá-
tica + Escultura de Balões‘; ‘Oficina 
de Origami Coelhinho’; ‘Momento 
de Colorir’; ‘Oficina de Mini Ovo de 
Colher’; ‘Oficina Brigadeiro’; ‘Pintu-
rinha Facial’; ‘Apresentação Teatral’ e 
‘ Contação de História’.

Para as oficinas infantis, serão ofe-
recidas 3 turmas por dia, com vagas 
limitadas e duração de 30 minutos. Ja 
para a oficina dos adultos, serão ofere-
cidas 2 turmas por dia, sempre às 15h 
e 18h, com 20 vagas. Para participar 
das oficinas, as inscrições devem ser 
realizadas no local do evento e maio-
res informações consultar o site: (cario-
cashopping.com.br)

SERVIÇO
           
Páscoa Carioca Shopping 
- Feira da Páscoa 
Carioca Shopping  
Endereço: Av. Vicente de 
Carvalho, 909 – Vila da Penha – 
Rio de Janeiro – RJ
Datas: 09 a 16/04
Horário: 12h às 20h
Local: Praça de Eventos – 1º Piso
*Feriado do dia 15/04 de 13:00h 
as 21:00h.

Oficinas infantis
Datas: 09 a 16/04
Horário: Conferir programação
Local: Praça de Eventos – 1º Piso
Programação https://
cariocashopping.com.br/ e 
inscrição gratuita no local do 
evento conforme disponibilidade 
e regulamento. 
Central de Atendimento ao 
Cliente: (21) 2018-2322
www.cariocashopping.com.br
https://www.instagram.com/
carioca_shopping/
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por DIANA PIRES
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Neste sábado, 9 de abril, o Bangu Sho-
pping, localizado na Zona Oeste da cidade, 
vai receber a 11ª edição da Feira de Adoção 
RJPET. O evento, que acontece das 11h às 
15h, vai incentivar o acolhimento responsá-
vel de cerca de 20 cães e gatos que estão em 
busca de um lar.

A campanha é uma iniciativa do Governo 
do Estado do Rio, por meio da Secretaria 
de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abaste-
cimento, que é responsável pelas políticas 
públicas de proteção e bem-estar animal. 
Além de incentivar a adoção, a Feira RJPET 
tem como objetivo conscientizar a popula-
ção sobre a importância dos cuidados neces-
sários para garantir maior qualidade de vida 
dos animais adotados.

Para o novo Secretário Estadual de Agri-
cultura, Alex Grillo, um dos principais obje-
tivos da ação é o bem-estar dos pets. “A cada 
evento, a campanha registra resultados muito 
positivos. Depois de 10 edições, mais de 200 
animais já encontraram um novo tutor no 
Bangu Shopping, comprovando o sucesso 
dessa parceria e o grande interesse do público 
local pelas ações de adoção e cuidados com 
os animais. Neste sábado, estaremos lá mais 
uma vez para dar visibilidade aos cães e gatos 
disponíveis para adoção e para tirar as dúvi-
das dos visitantes em relação ao acolhimento 
responsável,” disse o Secretário.

Para adotar um novo amigo de quatro 
patas durante a campanha, os interessados 
deverão apresentar identidade, CPF e com-
provante de residência, além de passar por 
uma entrevista e assinar um termo de res-
ponsabilidade.

“Vamos para mais uma edição da feira, 
no Bangu Shopping, todas, desde o início da 
parceria, muito bem-sucedidas. Afinal, cente-
nas de pets foram adotados, o que nos mos-
tra que estamos no caminho certo em defesa 
dos animais”, diz a Subsecretária Estadual de 
Proteção e Bem-Estar animal, Camila Costa.

Carioca Shopping 
promove diversas 

atividades 
gratuitas para 
comemorar 
a Páscoa

Páscoa Carioca chega para 
adoçar o mês de abril

SERVIÇO
           
Feira de Adoção RJPET no Bangu ShoppingData: 9 de abril (sábado)Horário: das 11h às 15hLocal: Bangu Shopping (Portaria 1, próximo à loja Fashion Biju) - Rua Fonseca, 240 Bangu Shopping

Central de Atendimento ao Cliente: (21) 2018-2321 
Fale com o Bangu Shopping pelo WhatsApp: (21) 4042-2720Siga e fique por dentro das novidades, horários de funcionamento e programação do @bangushopping no Facebook e InstagramOu acesse: bangushopping.com   

Bangu Shopping recebe 
Feira de Adoção RJPET neste sábado

Evento na Zona Oeste vai incentivar a 
adoção responsável de cães e gatos

“O SAMBA PEDE PASSAGEM”
ACONTECE NA 
ARENA CARIOCA 
FERNANDO TORRES, 
EM MADUREIRA Evento acontece no dia 19 de abril

No dia 19 de abril, quando se inicia a contagem re-
gressiva para o Carnaval,  “O Samba Pede Passa-
gem” a partir das 20h, na Arena Carioca Fernando 
Torres, em Madureira, um dos bairros símbolos da 
folia do Rio de Janeiro.  A primeira edição do even-
to, que tem como anfitrião e diretor musical, o can-

tor, arranjador e compositor Mauro Diniz, contará com as parti-
cipações de Juliana Diniz, João Diniz, Juninho Thybau, Dunga, 
Gabrielzinho do Irajá e do Cordão da Bola Preta.  

“Muitos artistas têm pouco espaço na mídia e contam somente 
com as redes sociais para divulgarem os seus trabalhos. Este evento 
vai dar mais visibilidade a eles e ajudará não só os cantores, mas 
também os músicos que sofreram bastante durante a pandemia 
com a falta de shows. Neste dia, o samba vai pedir passagem para 
o Carnaval.”, comenta Mauro Diniz, que também é idealizador 
deste pré-carnavalesco.  

Além de sambas que fazem parte do repertório próprio de cada 
artista e da música “Meu Lugar” (Arlindo Cruz / Mauro Diniz), 
considerado o hino de Madureira, serão interpretadas outras com-
posições de Mauro, parcerias conhecidas na voz de Zeca Pago-
dinho e clássicos do gênero. Entre eles, “Menor Abandonado” 
(Zeca Pagodinho / Mauro Diniz / Pedrinho Da Flor), “Cheiro de 
Saudade” (Sereno / Mauro Diniz), “Parabéns pra você” (Ratinho 
/ Mauro Diniz / Sereno), “Vou Festejar” (Jorge Aragão / Dida / 

Neoci Dias), “Falando Com Os Astros” (Jorge Aragão / Mauro 
Diniz / Sereno), “Nos Braços da Batucada” (Arlindo Cruz), “Acre-
ditar” (Délcio Carvalho / Dona Ivone Lara), “Pagode da Dona 

Ivone” (Mauro Diniz / Roque Ferreira), “Samba Pras Moças” 
(Roque Ferreira / Grazielle Ferreira), “Lama nas Ruas” 

(Almir Guineto / Zeca Pagodinho), “Coração em Desali-
nho” (Monarco / Ratinho) e “Vai Vadiar” (Monarco), 

estas duas últimas irão marcar o momento da home-
nagem que será feita ao Mestre Monarco, falecido 
no dia 11 de dezembro de 2021 e pai do diretor 
musical. Para fechar, o Cordão da Bola Preta vai 
relembrar marchinhas antigas e músicas que não 

podem faltar em nenhum baile de Carnaval. 

SERVIÇO
           
“O Samba Pede Passagem”
Participações: Mauro Diniz, Juliana 
Diniz, João Diniz, Juninho Thybau, Dunga, 
Gabrielzinho do Irajá e Cordão da Bola Preta.
Data: 19 de abril
Horário: 20h
Local: Arena Carioca Fernando Torres - Rua 
Bernardino de Andrade, 200 - Madureira
Classificação: 16 anos  
Evento Gratuito
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Fundação Cecierj, vin-
culada da Secretaria 
de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, abriu 

as inscrições para a ampla con-
corrência do Vestibular Cederj 
2022.2. No total, serão ofereci-
das 7.589 vagas distribuídas por 
16 cursos de graduação na mo-
dalidade semipresencial. O prazo 
de inscrição irá até dia 8 de maio, 
e a taxa é no valor de R$ 89,00. 
Este ano serão abertos novos Po-
los Cecierj/Cederj nos municí-
pios de Bom Jardim, Cabo Frio, 
Pinheiral, Mangaratiba, Rio das 
Ostras e Quatis.

Os aprovados no Vestibular 
Cederj serão alunos matriculados 
em uma das sete instituições de 
ensino superior que compõem o 
Consórcio Cederj, são elas, o Cen-
tro Federal de Educação Tecno-
lógica Celso Suckow da Fonseca 
(Cefet/RJ), Universidade Esta-
dual do Norte Fluminense (Uenf), 
Universidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj), Universidade Fede-
ral Fluminense (UFF), Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ) 
e Universidade Federal do Estado 
do Rio de Janeiro (UniRio).

As graduações oferecidas pelo 
Vestibular incluem, Administra-
ção, Administração Pública, Ciên-
cias Contábeis, Engenharia de 
Produção, Licenciatura em Ciên-
cias Biológicas, Licenciatura em 
Física, Licenciatura em Geografi a, 
Licenciatura em História, Licen-
ciatura em Letras, Licenciatura 
em Matemática, Licenciatura em 
Pedagogia, Licenciatura em Quí-
mica, Licenciatura em Turismo, 
Tecnologia em Sistemas de Com-
putação, Tecnologia em Gestão de 
Turismo e Tecnologia em Segu-
rança Pública.

O concurso contará com apro-
veitamento de notas de mais de 
uma edição do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem). 
O candidato que pretende utili-
zar a nota do Enem deve prestar 
atenção às regras defi nidas por 
cada universidade.

Para quem desejar fazer uso 
do que dispõe o Decreto Esta-
dual nº 43.065, de 8/7/2011, que 
trata dos direitos de travestis e 
transexuais em utilizarem o nome 
social, deve enviar e-mail para ves-
tibular.cederj.prograd@id.uff.br, 
informando o número de reque-
rimento e o nome a ser inserido 
como nome social. O prazo de inscrição irá até dia 8 de maio, e a taxa é no valor de R$ 89,00
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GERANDO VIDAS 
OFERECE 139 
OPORTUNIDADES 
DE TRABALHO
A Prefeitura do Rio, por meio da 
Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE), divulgou as 
vagas de empregos disponíveis 
nesta semana. São 659 postos 
abertos nas áreas de serviços, 
comércio e construção civil. Há 
oportunidades para motorista de 
caminhão, garçom, cozinheiro, 
frentista, açougueiro, padeiro, 
vendedor de serviços, entre 
outras. Os salários variam entre 
R$ 1.238,11 e R$ 4.048. A lista 
inclui 80 vagas para uma rede 
de supermercados nas funções 
de peixeiro, açougueiro, padeiro 
e cozinheiro. Para participar do 
processo seletivo, é necessário ter 
o Ensino Fundamental completo 
e experiência comprovada. As 
vagas são para diversas fi liais 
situadas no Rio e Grande Rio. 
Para quem tem Nível Superior 
Incompleto e completo há 
oportunidades para os cargos de 
gerente comercial, especialista de 
planejamento fi nanceiro e analista 
de desenvolvimento de software. 
São três vagas para cada uma 
dessas ocupações e a modalidade 
de trabalho é remoto (home offi  ce). 
Os interessados devem enviar 
o currículo para o e-mail vagas.
smte@gmail.com ou comparecer 
a um dos Centros Municipais de 
Emprego, que fi cam na Tijuca (Rua 
Camaragibe, 25), em Jacarepaguá 
(Avenida Geremário Dantas, 1400 – 
sala 102) e na Ilha do Governador 
(Estrada do Dendê, 2080). Do total 
de vagas disponíveis, 491 são 
destinadas aos trabalhadores com 
defi ciência (PCD’s). 
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A captação de vagas reali-
zada pela Secretaria de Estado 
de Trabalho e Renda (Setrab) 
tem oferta de 1.122 vagas para 
as Regiões Metropolitana, Norte, 
Médio Paraíba e Serrana do 
estado nesta semana. Há opor-
tunidades de emprego R$ 3,6 mil 
e R$ 4,8 mil. As vagas são dis-
ponibilizadas através do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine).

Na Região Metropolitana do 
estado, destacam-se 891 vagas 
de trabalho, sendo 479 destina-
das exclusivamente para pes-
soas com defi ciência (PCD). 
Entre as oportunidades para 
ampla concorrência, destacam-
-se vagas para encarregado de 
hortifrutigranjeiros, isolador 
térmico, telefonista e repositor 
de supermercados. Para PcD, 
são oferecidas vagas para opera-
dor de caixa, servente de obras 
e auxiliar de limpeza e várias 
outras chances.

Na Região Norte Flumi-
nense, são ofertadas cinco 
vagas de pedreiro para a região 
rural de Campos dos Goytaca-
zes. Na Região do Médio Para-
íba, estão sendo oferecidas 74 
oportunidades para diferentes 
funções, tais como auxiliar de 

cozinha, garçom, jardineiro, 
soldador, entre outros. Quem 
mora em Teresópolis, na Região 
Serrana, pode concorrer a uma 
das 152 vagas disponibiliza-
das. Entre elas, dez para car-
pinteiro, oito para motorista de 
caminhão, oito para servente 
de obras e oito para desenvol-
vedor web (técnico), além de 
oportunidades para ajudante 
de motorista, bombeiro hidráu-
lico e porteiro.

O Sine realiza uma análise 
comparativa do perfi l profi ssio-
nal de cada candidato cadas-
trado com o da vaga disponi-
bilizada pela empresa contra-
tante. Por isso, é importante 
que o cidadão mantenha o seu 
cadastro atualizado.

Para se inscrever ou atuali-
zar o cadastro, é necessário ir a 
uma unidade do Sistema Nacio-
nal de Emprego levando seus 
documentos de identifi cação 
civil, carteira de trabalho, PIS/
PASEP/NIT/NIS e CPF. Para 
consultar o endereço das unida-
des Sine e os detalhes de todas 
as vagas oferecidas, acesse o 
Painel Interativo de Vagas da 
Setrab, disponível no site www.
rj.gov.br/secretaria/trabalho.

A Comunidade Católica 
Gerando Vidas abre 139 opor-
tunidades de trabalho nesta 
semana. São, principalmente, 
vagas para o setor de servi-
ços, como auxiliar de serviços 
gerais, auxiliar contábil, auxi-
liar administrativo e agente 

de atendimento. As inscrições 
devem ser feitas pelo site por-
talemprego.com.br. O organi-
zador da ação Paulo Vascon-
celos explicou que, em razão 
do feriado, esta semana é mais 
curta e há menos oportunida-
des do que o normal.
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Com 29 carros no mesmo segundo, o tricampeão da Stock Car tirou a pole que parecia destinada a Sergio Jimenez por apenas 0s024
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Vitória para o ex-presidente Eduardo Bandeira de Mello 
nos bastidores do Flamengo. Na madrugada desta terça-feira, 
o Conselho Deliberativo votou e aprovou o recurso do ex-
-mandatário contra uma suspensão de 90 dias e uma puni-
ção de cinco anos sem poder participar das eleições do clube.

O processo teve 281 votos a favor do recurso de Ban-
deira e 135 contra. Caso a punição fosse mantida, o ex-pre-
sidente fi caria a uma advertência de ser banido do clube.

Bandeira foi presidente do Fla nos triênios 2013-2015 
e 2016-2018. Ele foi punido em agosto do ano passado por 
declaração sobre o incêndio do Ninho do Urubu, em que 
citou, em entrevista concedida em 2020, que a tragédia de 
fevereiro de 2019 difi cilmente aconteceria em sua gestão.

A denúncia contra Bandeira foi feita em maio de 2021, 
pelo grupo político “Vanguarda Rubro-Negra”. Na ocasião, 
Bandeira se explicou diante da repercussão e de nota ofi cial 
do clube e disse que havia a previsão para os meninos da 
base deixarem os contêineres na virada de 2018 para 2019.

O pedido de punição se baseou em dois artigos do esta-
tuto rubro-negro: 24, parágrafo XI: “Abster-se de usar qual-
quer meio de comunicação para veicular expressões deson-
rosas contra o Flamengo, ou os membros de seus Poderes, 
em campanha eleitoral, ou em razão de suas funções;” e 
49: “Veicular expressões desonrosas, por qualquer meio 
de comunicação, contra o Flamengo, ou os membros de 
seus Poderes, em campanha eleitoral, ou em razão de suas 
funções.” O artigo 49 prevê duas punições: suspensão de 
até 360 dias ou eliminação do quadro social.

������
�����������
����
���
��������������
��������������������

�����������

A
pós a estreia com tropeço na 
Série B, o presidente do Vas-
co, Jorge Salgado, compareceu 
em São Januário para conver-

sar com o grupo para apaziguar os ânimos 
na Colina. O mandatário bateu um papo 
com Nenê, que fi cou irritado com a subs-
tituição na partida contra o Vila Nova, na 
Colina. As informações são do portal “glo-
boesporte.com”.

Salgado é defensor da continuidade 
do trabalho de Zé Ricardo, mas enfrenta 
pressão de alguns membros da diretoria 
em São Januário. Além do presidente, 
gerente de futebol, Carlos Brazil, tam-
bém esteve presente na Colina. Um dos 
propósitos da visita foi levar o voto de 
confi ança e dar tranquilidade ao traba-
lho que vem sendo realizado pelo depar-
tamento de futebol.

Além disso, a parte física foi alvo de 
cobrança do dirigente. Alguns jogadores 
reclamarem de cãibra na primeira par-
tida da Série B e isso repercutiu negati-
vamente. Foi solicitada uma revisão dos 
protocolos de preparação física e avalia-
ções individuais dos atletas.

Em relação a conversa com Nenê, o 
presidente falou sobre a irritação demons-
trada pelo jogador ao ser substituído por 
Zé Ricardo. Após o acerto entre as partes, 
o veterano ainda deve se pronunciar publi-
camente sobre a situação. A ideia é evi-
tar que a insatisfação com o desempenho 
na estreia contamine o ambiente interno.

Veterano fi cou 
irritado com 

substituição na 
estreia da Série B

É de Daniel Serra a pole 
position da primeira cor-
rida disputada pela Stock 
Car Pro Series em um aero-
porto comercial no Brasil. Na 
quente tarde do último sábado 
(9), no Circuito Cacá Bueno, 
instalado na pista 10/28 do 
Aeroporto Internacional RIO-
galeão Tom Jobim, o tricam-
peão superou Sergio Jimenez 
e colocou o Chevrolet Cruze 

#29 da Eurofarma-RC na 
posição de honra ao marcar 
1min05s731 na sua volta mais 
rápida. É a 13ª pole da carreira 
do piloto de 38 anos. O GP 
Galeão larga com a Corrida 1 
a partir de 13h20 (horário de 
Brasília), com transmissão ao 
vivo pela Band e SporTV 3.

Como é padrão na Stock 
Car, o treino classifi catório 
foi extremamente disputado. 

Na primeira parte da sessão, o 
Q1, nada menos que 29 carros 
foram separados por menos 
de um segundo. Ao todo, 34 
competidores disputarão o 
GP Galeão. Sergio Jimenez 
foi um dos grandes destaques 
da classifi cação. O piloto do 
Toyota Corolla #73 da Scu-
deria Chiarelli fez o melhor 
tempo no Q2 e fi cou muito 
perto de garantir sua segunda 

pole na Stock Car. Ricardo 
Maurício, da Eurofarma-RC, 
larga em terceiro, ao lado de 
Cesar Ramos, da Ipiranga 
Racing. Rafael Suzuki, da 
Full Time Bassani, parte em 
quinto, e Matías Rossi, da 
A.Mattheis-Vogel, fecha a ter-
ceira fi la do grid. O líder da 
pontuação e atual campeão, 
Gabriel Casagrande, larga da 
10ª posição.

O processo teve 281 
votos a favor do recurso 

de Bandeira e 135 contra
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O 
Fluminense embarcou para a Colômbia na 
noite desta segunda-feira. Os tricolores 
vão enfrentar o Junior-COL, em Barran-
quilla, pela Copa Sul-America- na.

Uma vitória fora de casa pode dei-
xar o Fluminense em ótima situação 
visando a classifi cação para 
a próxima fase da competi-
ção. No entanto, os cario-
cas sabem da difi culdade da 
partida.

O atacante Ger-
mán Cano afi rmou 
que está bem fi si-
camente, mesmo 
tendo entrado em 
campo nesta sequ-
ência de jogos.

“É uma partida grande. Vamos enfren-
tar um grande rival, um time que joga 
bem em casa, mas estamos preparados. 
A gente pensa em ganhar, mas vamos 
passo a passo, jogo a jogo. Sabemos que 
fazendo o trabalho que temos feito com o 
Abel, a gente pode seguir. Estou bem pre-
parado para jogar todos os jogos. Estou 
bem fi sicamente”, disse o jogador ao Canal 
do Lessa.

Abel Braga vem tendo que poupar 

alguns jogadores nos últimos jogos do Flumi-
nense. O treinador admitiu que se preocupa com 
a maratona de jogos nesta temporada.

�������	
����
Adversário do Fluminense na Copa Sul-Ame-

ricana, o Junior Barranquilla aparece na memória 
recente do torcedor tricolor por conta dos duelos 

na fase de grupos da Libertadores do ano pas-
sado. No jogo de ida, que aconteceu 

em Guayaquil por conta de pro-
testos em Barranquilla, empate 
em 1 a 1. No Maracanã, vitó-
ria do time visitante por 2 a 1.

Dos 11 titulares que enca-
raram o Fluminense no jogo 
de ida, oito devem ser titu-

lares no jogo desta quarta. 
Apenas Jorge Arias, vindo 
do Deportivo Cali, Daniel 

Giraldo, ex-Millonarios, 
Yesus Cabrera, que atu-
ava no Cuiabá, chegaram 
à equipe em 2022. Dos 
três jogadores que marca-
ram sobre o Tricolor nas 
duas partidas, dois devem 
começar jogando no pró-
ximo duelo: Borja e Cetré.

O contrato com o Tricolor vai até março de 2023
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O volante Tchê Tchê deve 
chegar ao Botafogo de forma 
defi nitiva, com o Glorioso 
adquirindo direitos econô-
micos, informa o “GE”. O 
jogador está, no momento, 
emprestado ao Atlético-MG 
pelo São Paulo.

Sem ser muito utilizado em 
Belo Horizonte, Tchê Tchê terá 
seu empréstimo, que iria até 

maio, rescindido pelo Atlético. 
O contrato com o Tricolor vai 
até março de 2023, o que deixa 
o clube paulista propenso a 
negociar a saída.

Segundo informa o jorna-
lista Venê Casagrande, do SBT, 
Botafogo e São Paulo já tro-
caram as documentações e o 
Atlético está ciente de que o 
negócio irá acontecer.
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